

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan, maka dapat disimpulkan bahwa dukungan sosial memiliki hubungan positif dengan efikasi diri akademik pada siswa ABK tunanetra di Provinsi D.I. Yogyakarta sehingga tinggi rendahnya dukungan sosial dapat menjelaskan tinggi rendahnya efikasi diri akademik pada siswa ABK tunanetra.

B. Saran

1. Bagi Subjek Penelitian

Responden disarankan untuk mengetahui pentingnya dukungan sosial yang ada di sekitar, terutama dukungan dari teman untuk meningkatkan efikasi diri akademik. Dukungan sosial yang diberikan memberi pengaruh yang cukup untuk efikasi diri akademik dalam jenjang pendidikan saat ini dan kemudian hari.

2. Bagi Penelitian Selanjutnya

Berdasarkan hasil dari analisis dan pembahasan, untuk penelitian selanjutnya disarankan agar memahami responden yang akan diujikan. Penelitian selanjutnya disarankan lebih terjun langsung untuk mengamati kegiatan dan data akademik siswa serta wawancara dari guru sekolah. Responden yang digunakan sebagai penelitian adalah siswa ABK tunanetra,

sehingga pemahaman dan pengetahuan mengenai responden sangatlah penting. Peneliti menyarankan untuk menganalisis fenomena yang terjadi pada responden sehingga data mengenai responden lengkap. Peneliti harus memahami kemampuan subjek dalam kegiatan akademik.

Saran bagi penelitian selanjutnya adalah cara pengambilan data yang bersifat *face to face* dengan angket berbentuk cetakan huruf *braille* yang mudah dipahami oleh responden. Hal tersebut guna memperoleh informasi dan data yang sesuai dengan tujuan penelitian, sehingga aitem-aitem yang diukur dapat mewakili kondisi subjek yang sebenarnya dalam penelitian sehingga dapat meminimalisir adanya jawaban yang bias.

Penelitian ini juga memiliki kekurangan dalam penyesuaian alat ukur responden. Alat ukur efikasi diri akademik yang digunakan sebaiknya disesuaikan khusus untuk mengukur responden. Selain itu dengan memperhatikan kembali aitem-aitem pada skala ukur yang akan digunakan terutama pada responden sehingga aitemnya tidak banyak yang gugur.